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На Миорщине живут около 70 ветеранов войны в Афганистане. В их числе – главный 

инженер ОАО «Миорский комбикормовый завод» Сергей Матвеев. В далекой восточной стране он 

отслужил с июня 1983 года по апрель 1985-го. 

В учебном полку, расположенном в приграничном Термезе, сначала прошел трехмесячную 

подготовку по артиллерийской разведке. После учебы последовала переброска по воздуху на 

афганскую территорию, в район, Кундуза. Его воинская специальность – вычислитель, во время 

боевых операций готовил данные для корректировки огня артиллерии. Первые впечатления от 

увиденного там Сергей Александрович не забыл до сих пор. 

– Выйдя из огромного транспортного самолета, мы поразились толстому слою пыли, 

покрывавшей все подряд. Ноги просто вязли в ней. А форма у солдат, которых мы встретили на 

аэродроме, была выгоревшей добела, – вспоминает он. 

Рядового Матвеева определили в 998-й артиллерийский полк 201-й мотострелковой 

дивизии. Первые полгода службы его сильно тянуло домой, в родную деревню Чепуки, потом 

постепенно привык. Нападений на их воинскую часть не было. Во время боевых операций Сергей 

находился на огневых позициях. Местное население доводилось видеть в основном при 

передвижениях воинских подразделений. Вот кто всегда был расположен пообщаться с шурави, 

как в Афганистане называли советских солдат, так это детвора, мальчишки. И опасность – 

душманские пули, мины и фугасы – подстерегала именно в дороге. Не все сослуживцы Сергея 

вернулись на родину живыми. 

В запас он уволился в звании сержанта, командиром отделения. Награжден медалью «За 

боевые заслуги». Отличился, сумев быстро определить, откуда велся огонь душманами, несмотря 

на то, что из-за обманного горного эха это очень сложно сделать. Попридержали душманов 

автоматным огнем, пока артиллеристы дали по ним залп. 

С двояким чувством покидал жаркий Афганистан уроженец Миорщины: жалко было 

расставаться с боевыми друзьями и вместе с тем очень хотелось домой. Его возвращения с 

нетерпением ждали родители, брат и две сестры. Они были счастливы: уцелел. Кстати, отец 

Александр Федорович – участник финской кампании и Великой Отечественной войны. Родные 



провожали Сергея на мирную срочную службу, не предполагая, что его ждет смертельная 

опасность в чужой, неведомой стране. 

После службы Сергей Александрович месяц отдохнул и устроился на комбикормовый 

завод. До армии он успел окончить Новополоцкий нефтяной техникум по специальности 

«Промышленное и гражданское строительство». Был сначала мастером по строительству, затем 

прорабом и уже 12 лет как главный инженер предприятия. 

Семьей обзавелся в 1990-м. Супруга Надежда – заместитель заведующей детсадом № 3. 

Сын Дмитрий после окончания Полоцкого госуниверситета живет и работает геодезистом в 

Минске. Дочь Александра третьеклассница, учится и в школе искусств – по классу фортепьяно. 

Дружная, счастливая семья. 

Можно сказать, родственные чувства связывают Сергея Александровича с братьями по 

оружию из районной организации ветеранов войны в Афганистане. Возглавляет ее Вячеслав 

Стома. Объединилось пока человек 20, но ожидается заметное пополнение. Актив организации 

участвует в патриотическом воспитании школьников. И, конечно же, 15 февраля миорские 

«афганцы» традиционно собираются вместе. Около памятного обелиска в райцентре проходит 

митинг. Потом они возлагают венки на могилы боевых товарищей, похороненных на деревенских 

кладбищах. Посещают семьи погибших Сергея Закревского и Сергея Станкевича. Руководство 

района и райвоенкомат внимательны к таким семьям, ныне живущим ветеранам афганской 

кампании. 

– Поколение, прошедшее через нее, – закаленное, мирные трудности нас не страшат. Но 

участники тех давних событий заметно постарели, поэтому желаю им прежде всего крепкого 

здоровья. Поверите ли, меня и спустя четверть века тянет в Афганистан. Сейчас об этой стране 

есть много интересной информации в Интернете, можно отыскать и увидеть знакомые места. 

Некоторые ветераны, оказывается, даже ездят туда туристами, вспомнить молодость. Может, 

когда-нибудь соберусь и я, – сказал в завершение Сергей Матвеев. 
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